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La UAEM en la prensa: 
 
Rechazará la UAEM al 65 por ciento de aspirantes a nuevo ingreso 
El 65 por ciento de quienes aspiren a ingresar a una licenciatura en la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) no tendrá lugar en la institución afirmó, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la máxima 
casa de estudios. “En el proceso de admisión 2016-2017 sólo se podrá atender al 35 por ciento de la 
demanda”, dijo Alejandro Vera, quien  señalo que no es posible tener una cobertura al cien por ciento en la 
educación pública del estado ni del país. Agregó que ningún país por desarrollado que esté ha alcanzado una 
cobertura total en educación. Sin embargo en la UAEM, dijo, se mantienen los esfuerzos por ofrecer 
oportunidades a los jóvenes para superar la crisis de violencia y crimen a través de la educación. El 65 por 
ciento de los jóvenes que tiene edad y aspiraciones a ingresar a una licenciatura en el estado quedarán 
marginados de ingresar a la UAEM, reiteró  al comentar que como promesa de campaña resulta interesante, 
sin embargo la realidad es otra. "Como promesa de campaña, suena muy bonito, pero ningún país lo ha 
logrado y ni creo que lo logre", expuso. En otro tema, el rector de la UAEM, informó que se mantiene el litigo 
entre los familiares de las alumnas del antes Instituto Profesional de la Región Sur, que fallecieron en un 
accidente, contra la empresa de auto transporte. Explicó que la UAEM ya cubrió los seguros de vida de las 
estudiantes de Jojutla y lo que no ha sido pagado es el seguro de la empresa de transportes y no se han 
fincado responsabilidades. El rector informó que ya se pidió la intervención de la presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia para que se analice el tema y se intervenga debido a que la empresa  ha interpuesto 
recursos legales que incluso dudan de la identidad de las víctimas y se ha propuesto su exhumación, lo que 
calificó de actos "infames" que atentan contra la dignidad de los familiares quienes únicamente exigen justicia. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/86110-
rechazara-la-uaem-al-65-por-ciento-de-aspirantes-a-nuevo-ingreso.html 
 
Rechazará UAEM a 65% de aspirantes 
Para el proceso de admisión 2016-2017 que acaba de abrir la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) solo se podrá atender al 35 por ciento de la demanda; es decir, el 65 por ciento de los jóvenes que 
busca continuar sus estudios de licenciatura en esta institución se quedará fuera, reconoció el rector Alejandro 
Vera Jiménez. Lamento así las declaraciones hechas como "promesa de campaña " del gobernador Graco 
Ramírez, cuando en sus discursos refiere que se tiene una cobertura al 100 por ciento en este nivel de 
enseñanza, cuando la realidad es diferente, ya que ni los países más avanzados tienen una cobertura al 100 
por ciento. "Como promesa de campaña, suena muy bonito, pero ningún país lo ha logrado y ni creo que lo 
logre", expuso. Por otra parte, el Rector se refirió al tema de los seguros de vida de las estudiantes de Jojutla 
que murieron en un accidente, donde confirmó que por parte de la UAEM ya se pagaron y lo que no ha sido 
pagado es el seguro que tiene que aportar la empresa de transportes, quienes si bien han hecho 
ofrecimientos a los padres de familia, lo único que quieren ellos es que se haga justicia; es decir, no quieren 
dinero ni negociar con nadie. Como consecuencia de ello, Vera Jiménez informó que ya se pidió la 
intervención de la presidenta del TSJ para que no admitan aquellos recursos de la parte que lleva el caso por 
parte de la empresa y que en algunos casos son "infames", aseveró. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4099913.htm. 
 
Fallece por influenza catedrática de la UAEM 
Derivado de la grave situación que se vive en Morelos por el virus de la influenza, murió una catedrática de la 
Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y otro 
docente de Psicología se encuentra hospitalizado y en condiciones muy graves por la misma circunstancia, 
informó el rector Alejandro Vera Jiménez, quien anunció que se implementaron ya los protocolos de higiene 
para contrarrestar el problema. Entrevistado luego de ser inaugurado el Cuexcomate que se ubica frente a la 
torre de rectoría, Vera Jiménez anunció que los dos catedráticos, tanto la que murió como el maestro que 
sigue hospitalizado, no recibieron la atención adecuada en gran medida por la falta de medicamento que se 
ha registrado existe en los diferentes hospitales de Morelos. Medidas a destiempo: Ante esta situación, criticó 
la situación de alarma y más porque dijo, no se adoptaron las medidas de prevención que en su momento 
fueron adoptadas años anteriores para prevenir los contagios y evitar que la enfermedad se convirtiera en una 
epidemia. De ahí la necesidad de habérsele solicitado al personal médico de la universidad, para hacer un 
seguimiento a los casos de influenza, con la finalidad de que ante cualquier síntoma que se presente por parte 
de cualquier miembro de la comunidad universitaria, sea tomado en cuenta como un signo de alerta y se 
canalice a los hospitales donde se le otorgue la atención adecuada. La UAEM a favor de la transparencia: En 
otro tema, fueron contestadas este viernes de manera puntual todas y cada una de las observaciones que los 
entes fiscalizadores han realizado a la máxima casa de estudios, en el marco de la legalidad, afirmó Alejandro 
Vera Jiménez, al responder a las preguntas de reporteros por las observaciones que le hizo la federación a su 
administración. Al respecto, puntualizó: "Hemos dejado constancia de que estamos siendo transparentes”, por 
lo que las observaciones que se hicieron a la UAEM derivan de errores de interpretación de la ley, es decir, el 
auditor determina que los contratos entre dependencias públicas se consideran como desvío de recursos. 
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Vera Jiménez agregó que dicho principio de interpretación lo aplica el auditor al caso de las universidades, 
mismas que son entes autónomos con la capacidad para contratar y ser contratados, por tanto no se configura 
el desvío de recursos. Recordó que la multa fue derivada de una solicitud que se hizo de forma dolosa ante lo 
cual el juez otorgó la suspensión definitiva, sin embargo, dejó en claro que el proceso de solventación 
continúa y se estará dando puntual seguimiento cumpliendo en tiempo y forma jurídicamente con lo que se les 
solicite por contar con la información necesaria. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 05/03/16, http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77342. 
 
La UAEM rindió homenaje a Humberto Gallegos Enríquez 
Emotivo homenaje le rindió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al recordado licenciado 
Humberto Gallegos Enríquez, quien se nos adelantó en el camino hace un año y nadie le puede olvidar a este 
entrañable amigo porque vive en el corazón de todos sus amigos y compañeros y de su familia. Como en 
muchos casos, nuestro gran amigo sorpresivamente dejó de existir dejando un enorme vacío en el corazón de 
todos, que solamente Dios lo puede llenar de fortaleza como lo ha hecho con su familia, después de un año 
que partió, sus compañeros universitarios encabezados por el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, jefe de 
Coordinación de Formación de Cultura Física y Formación Deportiva con su equipo de trabajo, le organizaron 
y le recordaron como un intelectual destacando su presencia en el plano nacional e internacional, quien 
acompañó por el campus universitario a la Premio Nobel Rigoberta Menchú, fue amante e impulsor del 
deporte, especialmente del fútbol americano. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4099984.htm. 
 
Celebran con certámenes deportivos apertura de gimnasio en la ESEF 
Los equipos de la Universidad de Morelos prácticamente arrasaron en los certámenes que se llevaron a cabo 
en las instalaciones de la ESEF de Cuautla, dado que se conquistaron tres primeros lugares, en el voleibol, 
igual en la rama femenil que en la varonil, y en el baloncesto entre las damas, además de un segundo escalón 
en el deporte ráfaga de la varonil, eventos que sirvieron de marco para poner en funcionamiento un gimnasio 
que lleva el nombre del titular del área deportiva de la máxima Casa de Estudios de Morelos, Jorge Juárez 
Cuevas, como un reconocimiento a su trayectoria y a su trabajo actual en el cargo referido, ya por espacio de 
tres años. Jesús Alberto Martínez Barrón, quien es uno de los deportistas más destacados en la Heroica, es el 
responsable de la escuela ESEF Cuautla, y el año pasado estuvo cerca de la hazaña de coronar a la 
escuadra de balonmano de la rama femenil, en el nacional de la universida que se llevó a cabo en las 
instalaciones de los Tigres de Universidad de Nuevo León, y su escuela es la segunda que más atletas 
representarán a Morelos en el regional de la universiada, sólo superada por los Venados UAEM, lo que se 
debe al trabajo que se viene realizando en el interior de su plantel, para imponer condiciones. En los 
certámenes deportivos se contó con el concurso de los escuadrones de la ESEF del Distrito Federal, la 
Universidad La Salle de la misma Ciudad de México, la Universidad del Valle de Puebla, el Tecnológico de 
Puebla, la ESEF Cuautla y los Venados UAEM, y tres primeros lugares fueron para los universitarios 
morelenses y un segundo lugar, con lo que se declaran listos para enfrentar la competencia regional de 
Universiada, en las instalaciones de los Pumas de UNAM, en busca de los pasaportes para el nacional que 
será con los Leones Negros de Universidad de Guadalajara, lo que se ha venido informando, tomando los 
datos proporcionados por Juárez Cuevas. Juárez Cuevas, en su calidad de titular de las actividades 
deportivas de UAEM, ha buscado que el número de disciplinas deportivas crezca, y a las instalaciones con las 
que se cuenta se le están sacando partido, y así se lleva a cabo en las jornadas dominicales, el torneo de 
tocho banderola, además de que de forma permanente se facilitan para otras actividades de este tipo, de 
preferencia las que emanan de la propia institución, pero generosamente se facilitan para los que llevan un 
programa y una competencia serias. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/celebran-con-
certamenes-deportivos-apertura-de-gimnasio-en-la-esef. 
 
Triunfo de las Venaditas ante Deportivo Forza 
 Las Venaditas de la Universidad de Morelos se aplicaron en el segundo tiempo y vencieron 5-2 al Deportivo 
Forza, en la cancha de la preparatoria número uno, ayer por la mañana, al continuar el certamen de balompié 
de la liga de ascenso del balompié de la rama femenil, en donde se registró un primer tiempo de igualada a 
dos, llevándose la delantera, en un par de ocasiones, las visitantes, pero en el complemento las cosas fueron 
distintas y las pupilas de Luis Reinoso ganaron el duelo. Yolotzi Abarca se hizo presente con tres anotaciones, 
mientras que Fátima Arellano lo hizo en un par de ocasiones, en un partido en el que las visitantes se fueron 
al frente en los cartones 1-0, pero las locales tuvieron la vitamina suficiente para salir con banderas al aire e 
igualar, pero nuevamente un descuido en la defensiva y permitió que las fuereñas, con todo merecimiento, 
alcanzaran las delantera, el 2-1, sin embargo, la calidad de las dueñas del terreno alcanzó para el empareje, 
antes de llegar al descanso. En el complemento, las cosas funcionaron para las locales y lograron tres 
anotaciones, con lo que se dio la victoria para las de casa y con ello los tres puntos en disputa, para seguir en 
las primeras escalinatas de este certamen que empieza a madurar, para llegar a la liguilla por el título, en 
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donde estarán las tlahuicas sin lugar a dudas, por lo que se ha visto hasta ahora, pero todavía se tiene que 
mejorar para que no vengan esos sofocones de estar abajo en los cartones hasta en un par de ocasiones, por 
falta de aplicación. Fátima a la selección: La morelense, Fátima Arellano, deberá reportar con el seleccionado 
mexicano de balompié de la categoría de menores de 15 años del 18 al 27 de los corrientes, buscando un 
espacio dentro del representativo verde para las contiendas de corte internacional, y la chamaca tiene talento, 
por lo que no será nada extraño que se logre el espacio, con el tiempo, y será la heredera de los lugares que 
algún día dejarán Pamela Tajonar Alonso y Mónica Ocampo Medina, y llegará a hacer pareja con Karla Paola 
Nieto Castillo en la media cancha, en caso de que se aplique, porque Karla tendrá para varios años con el 
representativo nacional, y ya sabe lo que es formar con las verdes en mundiales. Final de Olimpiada El cuadro 
de las Venaditas de la Universidad jugarán la final del estatal de fútbol de la rama femenil mañana a las 16 
horas, en el estadio Miraval, frente al seleccionado de La Lagunilla, y las universitarias deben hacer sentir su 
mejor preparación y fogueo. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/triunfo-de-las-
venaditas-ante-deportivo-forza. 

 
Estatal:  

 
Profesores de Morelos, con el nivel más bajo en todo el país 
Los resultados de la evaluación de maestros para la permanencia en nivel medio superior indican que en 
Morelos más del 54 por ciento obtuvieron una calificación de insuficiente, lo que ubica a la entidad en el último 
lugar nacional. Sólo cuatro docentes obtuvieron el nivel de "excelente". De acuerdo con las estadísticas dadas 
a conocer por el Sistema Nacional Profesional Docente, los resultados de la evaluación aplicada a 476 
maestros ponen en evidencia que Morelos se encuentra en el último lugar a nivel nacional, (en la posición 28 
de igual número de entidades pues no se había realizado la evaluación en el resto de los estados) con un 54.2 
por ciento de profesores calificados como "insuficiente".  
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/86104-
profesores-de-morelos-con-el-nivel-mas-bajo-en-todo-el-pais.html 
 
Importante inversión para infraestructura educativa: Quiroz Medina 
Durante los siguientes tres años de la administración que encabeza Graco Ramírez se invertirán más de mil 
200 millones de pesos en infraestructura educativa, informó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. 
Al reunirse con maestros homologados de nivel medio superior y superior en las instalaciones de CBTis 223, 
precisó que esta inversión histórica -la más grande que se ha hecho en el Estado en los últimos años- será a 
través del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/importante-
inversion-para-infraestructura-educativa-quiroz-medina. 
Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción). 
 

Nacional: 
 
Las hojas de chirimoya, útiles contra diabetes, aseguran investigadores 
Investigadores de los institutos Politécnico Nacional (IPN) y Mexicano del Seguro Social (IMSS) comprobaron 
que las hojas de chirimoya podrían ayudar a controlar la diabetes mellitus tipo 2 sin efectos secundarios. Los 
especialistas consideran la posibilidad de producir, a mediano plazo, un fitofármaco que complemente los 
tratamientos orales. El proyecto es desarrollado por los científicos Ivonne Olivares Corichi, de la Escuela 
Superior de Medicina (ESM); Fernando Calzada Bermejo, de la unidad de Investigación Médica en 
Farmacología del Centro Médico Nacional Siglo XXI, y Jesús Iván Solares Pascasio, quien con este proyecto 
obtuvo el grado de maestro en ciencias con especialidad en farmacología. Después de dos años de 
experimentación en ratones y ratas, los investigadores validaron el uso tradicional de las hojas de Annona 
cherimola como regulador de los niveles de glucosa en la sangre, es decir, si el índice está por debajo del 
nivel, lo eleva, y si es superior, lo reduce. Antes de realizar estudios clínicos en humanos, corroborarán dichos 
efectos en cerdos, porque es la especie que más se asemeja al hombre en la producción de insulina. 
La Jornada, p.37, (César Arellano García), 
Milenio, (Redacción y Notimex), http://www.milenio.com/cultura/Cientificos_del_IPN-efecto_antidiabetico-
hojas_de_chirimoya-control_de_diabetes_0_696530373.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948885.html 
 
Capacitan a jóvenes de MH para entrar a Universidad 
La delegación Miguel Hidalgo inauguró un programa de cursos para ayudar a jóvenes habitantes de la 
demarcación a entrar a la universidad. Con apoyo del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que aporta 
maestros y sus instalaciones en el Casco de Santo Tomás, unos 80 alumnos que están por terminar la 
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preparatoria iniciaron las clases para competir en el examen de ingreso a un lugar en instituciones de nivel 
superior como la UNAM, UAM e IPN. "Es un curso que da el Politécnico, con el cual tienes muchas más 
probabilidades de quedarte y que es gratuito, pues muchas mamás no tienen el dinero para pagar este tipo de 
cursos", dijo Xóchitl Gálvez, jefa delegacional en Miguel Hidalgo. 
El Universal, (Gerardo Suárez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/2016/03/5/capacitan-jovenes-de-mh-para-entrar-universidad 
 
Inaugura Universum el mes del cerebro 
Con una amplia oferta de charlas, talleres y demostraciones impartidas por especialistas de diversas 
universidades y centros de investigación del país, el Museo de las Ciencias Universum dedicará todo un mes 
al cerebro. En un comunicado, el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT) informó que en más de 
cien naciones del mundo se celebra la Semana Internacional del Cerebro y, como ocurre cada año, la 
Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se 
une a ella mediante diversas actividades científicas dirigidas a todo el público. Pero, indicó, a diferencia de lo 
que ocurría anteriormente, el Museo de las Ciencias Universum dedicará este año todo un mes al cerebro y, 
para ello, reunirá a diversas instituciones universitarias y centros de investigación involucrados en el tema de 
neurociencias. Detalló que el “Mes del Cerebro en Universum” estará dividido en semanas temáticas, en las 
cuales se abordarán las enfermedades neurodegenerativas, el impacto de la obesidad sobre las funciones 
emocionales y cognitivas, y los trastornos del sueño más comunes, entre otros temas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948815.html 
 
Alumnos de alto rendimiento de la UNAM reciben beca BEI  
Seis estudiantes de diversas carreras de la UNAM recibieron la beca ExxonMobil México, debido a su alto 
rendimiento académico y desarrollo de habilidades científicas, lo cual les permitirá concretar su preparación 
profesional en EU. En esta quinta edición la recibieron Daniel Venegas y Karen Onofre, estudiantes de la 
Facultad de Ingeniería; Raymundo Esquer y José Miranda, de las facultades de Química y Ciencias, 
respectivamente, así como José Reyes y Ángela Ortiz, de las facultades de Estudios Superiores Cuautitlán y 
Zaragoza. El Programa Becas ExxonMobil para la Investigación (BEI), en alianza  
con la UNAM y con la colaboración del Instituto Internacional de Educación, forma parte de la iniciativa global 
de Fomento de las Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas en la educación. 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/Alumnos-rendimiento-UNAM-reciben-
BEI_0_696530379.html 
 
Crean aerosol que cura 50% más rápido heridas crónicas 
Dos compañías farmacéuticas de México y Alemania, Laboratorios Silanes y Laboratorios Sastomed, 
presentaron un tratamiento en aerosol que puede curar hasta el 93% de las heridas crónicas, que son 
aquellas con más de 8 semanas sin sanar. El tratamiento contiene un aerosol que lleva pequeñas moléculas 
de hemoglobina purificada con oxígeno hasta los tejidos dañados. De acuerdo con un estudio realizado en 
México, con 42 pacientes que sufrían heridas crónicas, y cuyos resultados se publicaron en la revista German 
Medical Science, el aerosol con hemoglobina purificada, de nombre Granulox, redujo el tiempo de 
cicatrización en 50% y mostró tener resultado en 93% de los voluntarios que recibieron el tratamiento. Las 
heridas sin cicatrizar son comunes en pacientes con pie diabético y sus complicaciones son una de las causas 
principales de amputación de extremidades bajas en México. De acuerdo con la Organización Mundial de la 
Salud (OMS) del total de amputaciones de las extremidades inferiores en el mundo, entre 40 y 85% están 
relacionadas con la diabetes, particularmente con heridas por pie diabético. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948884.html 
 
 
 
 
 
 


